

Se soigner en préservant la nature...

Compte Test - 2012-04-09 15:36:00 - Vu sur pharmacie.ma

Ces dernières décennies, le vieillissement de la population mondiale, l'augmentation du pouvoir d'achat des malades et la généralisation de la couverture médicale dans de nombreux pays ont entraîné une augmentation de la consommation des médicaments. Malheureusement, une bonne partie de ces produits de santé achetés ne sont pas utilisés et en l'absence de structure permettant leur récupération, ces médicaments se retrouvent éparpillés dans les décharges ou enfouis dans la nature, avec tous les risques que cela comporte pour l'environnement. En France, le recyclage des médicaments est devenu obligatoire depuis 2007. Les patients confient leurs médicaments inutilisés à leurs pharmaciens qui les remettent à Cyclamed qui se charge de les incinérer en produisant de l'énergie. Un autre organisme similaire à Cyclamed démarrera son activité à la fin 2012 et permettra entre autre, la généralisation du recyclage des seringues et des aiguilles. Seuls les spécialités vétérinaires, les compléments alimentaires et les produits de cosmétologie continueront à échapper donc à cette collecte. En 2011, la société Cyclamed a permis l'incinération de 14500 tonnes de médicaments sur les 23330 tonnes de médicaments non utilisés. Rappelons qu'avant 2005, les médicaments collectés par cette société étaient triés et redistribués par des organismes humanitaires en France et à l'étranger. Mais des cas de détournement et de mésusage des médicaments collectés ont été dénoncés par un rapport de L'IGAS. Depuis, tous les médicaments récoltés sont incinérés.

Au Maroc, le ministère de la santé a équipé la plupart des hôpitaux de broyeurs et d'incinérateurs de grande capacité, et les industriels incinèrent les médicaments qui se périment dans les pharmacies ou dans leurs réserves. Malheureusement, le coût de l'incinération a démobilisé la plupart des associations qui collectaient les médicaments inutilisés auprès des malades.

Enfin, gageons que l'administration, les professionnels de santé, les industriels et les défenseurs de l'environnement conjuguent leurs efforts pour mettre en place un système de collecte efficace. Faute de quoi, les mêmes médicaments sensés nous soigner se voient transformés en poisons nuisibles pour notre santé et pour l'environnement. Edito de Pharmanews N°130